

2.

Der Aufenthalt in Siam.

Das Erste was Herr Crawfurd nach der Ankunft des Schiffes auf der Rhede von Siam that, war die Abfassung eines Schreibens an den Prah-Klang, mit welchem Titel man dort denjenigen Staatsbeamten bezeichnet, der an europäischen Höfen Minister der auswärtigen Angelegenheiten heißt. In diesem Schreiben gab er ihm nur in aller Kürze Nachricht von seiner Ankunft, von der Zahl seiner Mannschaft und Aehnlichem. Dieses Schreiben ließ er am folgenden Tage durch einen seiner Offiziere dem Gouverneur von Pak-nam, der ersten Station aufwärts des Stromes, überbringen. Schon am folgenden Morgen kehrte der Offizier in Begleitung eines Abgesandten des Gouverneurs zurück, welcher Herrn Crawfurd nicht nur eine höfliche Botschaft, sondern auch ein Geschenk